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2 排水

3 自治会の絨毯
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　前年度議会報告会で、議員定数アンケートで定数を減
らしその代わり議員報酬を上げら良いと提案しました
が、議員報酬の見直しはどう考えていますか。

　今回議員定数を１人減にして活動する形にしました。改選前の議会活性
化等特別委員会で町長に定数を１人減らす経過と議員報酬の見直しを要望
しました。報酬は特別職等報酬審議会で議論され、議員も会議出役等がど
の程度あるなど調べている状況です。議会活性化を図り、頑張りを町民に
見ていただき、頑張りに応じて報酬を見直していただいたのが議会の思い
でもあり、今年１年間様々なことに取り組み、それを踏まえ行政と相談し
たいと思います。

　委員会が少なくなり、議員活動が増え大変だと思いま
すので、議員報酬を上げるのは当然だと思います。

 ありがとうございます。

議員定数と報
酬

　美深町では政務調査費や特養の建替えも伺ってきました。下川町は通年
議会で、災害等緊急時の議会対応は通年議会で議員招集も可能で、災害等
対の今後に向け研究したいと考えています。

　新しい道路が出来ましたが、排水も検討してほしいで
す。地域内は排水トラフが鎮圧されて片方だけ盛り上が
り異常な流れが起きており改修を検討してほしいです。
　また南４丁目通りの排水の草刈りは個人の方がしてお
ります。

　建設課に現地確認を伝えします。　局地的な大雨等で排水整備が必要だ
と思いますので担当課と共に勉強します。

建設課の回答
・新設道路の排水について
　本年10月に３条中通りを新設にて整備し、
舗装の表面水処理は導水縁石及び雨水桝によ
り処理しております。
・南７丁目通りから南４丁目通りにかけた排
水について
　排水路のトラフに変状が生じて、異常な流
れが起きているとのことですので、来春の雪
解け後に現場を確認させていただいて、修繕
を計画して行きたいと考えております。排水
の草刈りは年２回、町が委託した業者がで
行っていますので、必要な箇所は実施しま
す。

令和５年１１月開催　　　　「　議　会　報　告　会　」　結　果　報　告　書

対象自治会 令和5年11月10日（金）　午後6時00分～午後7時11分 町民センター子ども会室（1階）

　自治会館の絨毯が悪い、絨毯を撤去して新しいのを
買って欲しいです。

　昨年もお話があり総務課に伝えます。 総務課の回答
　本年度絨毯の取替を行いました。

項　　目 質　疑　・　要　望　・　意　見 議会の回答内容 その後の対応

1 先進地視察

　先進地視察の目的は何ですか。 　７月に美深町、名寄市、下川町へ視察に行きました。美深町、下川町に
つきましては議会改革などが進んでおり、名寄市はこどもの遊び場「にこ
にこらんど」を視察しました。
　11月16日、17日は芽室町と浦幌町に行き、芽室町は議会サポーター制
度、議会白書、政経形成マネジメント等を先進事例を勉強をしました。浦
幌町は今年4月の議会議員選挙で女性3名初当選されそれまでの取組み等、
上士幌町では、ふるさと納税、移住・定住対策などを学び、本町にも生か
していきたいと思っています。



5
町表彰式記念
品

6
議会報告会の
追跡

7
サンデー、ナ
イター議会

8 夫婦岩の道路

9 芳生苑

10 マイナンバー
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　今の芳生苑では要介護3以上しか入所出来ません。町民
が入所して町外に出て行かなくても良い体制を考えるべ
きです。夫婦の片方が亡くなると出て行くことが多いの
で、その防止策を今ふくしのまちづくり構想計画を策定
している業者に出来ないのか要望してほしいです。

　今のお話も踏まえて、せっかく建てるのであれば利用率を上げることや
色んな機能を持たすことからも中間施設的なものも含めて議会からお願い
しているので、今の町営住宅が利用出来ないかなどの話もあり、上手く活
用しながらふくしのまちづくり基本構想を進めて行きます。

　町表彰式で和寒町在住60年で80歳以上に盾の記念品を
贈りますが、80歳になると盾を置く場所も無く捨てる訳
にもならず押入れにしまってしまう。出来るのであれば
食べ物か商品券が良いと意見があります。

　町の思いもあり盾にしていると思います。行政側には盾が良いのかも含
めお伝えします。

総務課の対応
　令和６年度から盾を表彰状と額に見直す予
定です。

　前回の議会報告会で話した内容がその後どうなったか
という追跡の報告は無いのでしょうか。

　頂いた意見については、議会で整理して行政への返答も含めてまとめて
います。また、一部は広報紙でお伝えしておりますが、全部を記載するこ
とができませんでした。報告がないということについては申し訳ありませ
ん。

議会の対応
　12月27日に自治会長宛に結果報告書を周知
し、今後は議会広報紙でも抜粋し報告致しま
す。

　来年マイナンバーと保険証を一体化にして保険証を無
くす方針がありますが、議会として保険証の存続を延長
する考えはありませんか。またマイナンバーの普及率は
どれ位ですか。

　マイナンバーカードと保険証を紐づけするのは国で決めています。本町
では７月末現在で2,231名の75％強がマイナンバーを取得しています。国
からはマイナンバーの普及率を上げて欲しい話もあります。保険証の存続
を延長する意見があったことは担当課にお伝えします。

住民課の回答
　健康保険証については令和６年の秋に廃止
され、その後マイナンバーカードの保険証利
用や資格確認証により医療機関を受診するこ
ととなります。当町においては国の法令に基
づき対応してまいります。
　マイナンバーカードの保険証利用の普及に
関しては、保険証更新時や窓口で新たに保険
証を交付する際にマイナンバーカードを使用
して受診する際のメリットなどを周知して対
応しているところです。

　議会基本条例を制定した時にサンデー議会、ナイター
議会を行っていましたが、町民の関心が薄れてきたと思
うのでもう一度再開を検討してはどうでしょうか。

　議会基本条例制定し10年以上が経ち、町民に議場に来てもらうための方
法として過去にはサンデー議会、ナイター議会などが行われていました。
今後それらも含め議会活性化のため話し合っていますが、議場に行きづら
い状況もあるので、こちらから出向く出前委員会を行い多くの町民の意見
を聞くことも始めてましたので、出来るところから進めてまいります。

　夫婦岩道路はその後はどうなっていますか。 　行政側から夫婦岩頂上まで道路を新設する提案がありましたが、当時リ
サイクルセンターごみ集積場のストックヤード建物の話があり、優先順位
で夫婦岩の道路を一時立ち止まり、町民の利用価値のあるストックヤード
を大きくしてはと議会から提案しその予算を施設に回した経過がありまし
た。夫婦岩も観光の一つだと町民から聞いていますが、一方で町内でお金
を捻出した方が良いなど様々な意見もあります。そのような意見も総合的
に考え行政側と進めて行きます。

議員定数と報
酬

　副委員長は他の町村では通常の議員と同じ報酬です
が、和寒町は高いのでそういう結果を表に出してほしい
と思います。

　報酬は各地域の人口に応じて賛否があります。算定方法は、他の町と比
べることも必要で勉強させていただきます。

　議員が活動され半年ですが、今日の資料を見て一生懸
命活動されていると思います。町村に視察をし勉強して
います。ここ数年は議員報酬は上がっていないと思いま
す。議員も一生懸命活動されていると思うので、町民の
理解が得られるようにPRし報酬が上がるよう行ってもら
いたい。　優秀な人材を確保するためにも議員報酬の増
と記載もあり、議員報酬増額を検討いただければと思い
ます。

　議員８名の１委員会で、前期より議員出役が多くなっています。管内議
員報酬も見ながら議会活動も町民に見ていただき理解を得ることが重要だ
と思いますので、議会報酬の在り方等も含めて考えていきます。


